

Presentan cartas credenciales ante la Reina Isabel

En el Palacio de Buckingham, el embajador de Colombia ante el Reino Unido, Antonio José Ardila, presentó ayer sus cartas credenciales a la Reina Isabel II. Durante la ceremonia, la monarca manifestó su satisfacción por el buen estado de las relaciones entre el Reino Unido y Colombia. Durante la audiencia el Embajador transmitió a la Reina un mensaje sobre la importancia del trabajo conjunto que vienen desarrollando los dos países para enfrentar el cambio climático y la deforestación, y de la prioridad que el tema ambiental significa para el gobierno del presidente Iván Duque.

Se posesionó Chauz en su nuevo viceministerio

El presidente Iván Duque posesionó al viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos, Francisco José Chauz, quien reemplaza a Juan Carlos Soler, que estuvo al frente de ese despacho entre el 21 agosto de 2018 y noviembre 12 de 2019. Chauz estuvo desde el 13 de abril en el Viceministerio de Relaciones Políticas y tuvo el reto de liderar la formulación, adopción y seguimiento de las políticas dirigidas a fortalecer las relaciones del Gobierno con el Congreso.

La RAP Eje Cafetero está estrenando gerente

Durante la sesión de ayer del Consejo Directivo de la Región Administrativa de Planificación (RAP) Eje Cafetero, fue posesionado como su gerente Uriel Orjuela, quien tendrá la responsabilidad de impulsar proyectos en beneficio de los tres departamentos. El gobernador de Caldas, Guido Echeverri, manifestó su esperanza de que la RAP consolide importantes proyectos de desarrollo para la región. "Esperamos que este acto oficial esté lleno de buenos augurios, que el futuro sea muy promisorio, que la región vaya bien y tengamos éxito en los que nos hemos propuesto", indicó Echeverri. El Mandatario caldense manifestó, además, que uno de los grandes potenciales de la región es el sector educativo, con el que espera que el Eje Cafetero se destaque a nivel nacional e internacional en temas relacionados a ciencia, tecnología e innovación. Entre tanto, Orjuela expresó que el cargo es un reto con el que se buscará priorizar y consolidar los proyectos que beneficien a los 53 municipios que conforman el Eje Cafetero.

Aumentó 115% el ataque a la infraestructura petrolera: FIP

● Según el último informe, el actor armado más activo continúa siendo el Eln

SE INCREMENTARON los combates de la Fuerza Pública y las acciones de los grupos armados, lo que reafirma la reactivación de la confrontación durante la fase de implementación del acuerdo de paz, según el análisis de la Fundación Ideas para la Paz (FIP) publicado ayer bajo el título Dinámicas de la confrontación armada y afectación humanitaria, balance enero - septiembre 2019.

El informe señaló que las capturas de la Fuerza Pública se han concentrado en el Clan del Golfo (Autodefensas Gaitanistas de Colombia) y las muertes en operaciones han afectado más a las disidencias de las Farc.

También destacó la FIP que el actor armado más activo continúa siendo el Eln, sobresaliendo el incremento de ataques a la infraestructura petrolera.

Los desplazamientos forzados cayeron, pero el confinamiento continúa subiendo.

Tomando en cuenta las zonas de disputa, los homicidios bajaron en Nariño, Bajo Cauca y sur de Córdoba, y se incrementaron en el Cauca. A nivel nacional los homicidios se redujeron 1%, con descensos en varias de las principales ciudades. En los municipios PDET, sin embargo, las muertes violentas no disminuyeron (con un alza del 1%).

Los homicidios de líderes sociales disminuyeron, pero las amenazas aumentaron en medio de la contienda electoral.

Cifras

Al detallar las anteriores conclusiones, la FIP indicó que 17% aumentaron las acciones de los grupos armados. El Eln es la organización más activa. Norte de Santander y Arauca los departamentos más impactados.

En 115% aumentaron los ataques a la infraestructura petrolera y 38% los enfrentamientos entre grupos armados.

Al tomar el 75% de las accio-



SEGÚN LA FIP, en 115% aumentaron los ataques a la infraestructura petrolera y 38% los enfrentamientos entre grupos armados. /AFP

nes bélicas, la FIP observó que el 24% fueron enfrentamientos, el 22% hostigamientos, el 14% emboscadas y el 14% ataques a la infraestructura petrolera.

Estos ataques han generado afectaciones ambientales sobre fuentes hídricas esenciales para ecosistemas y comunidades.

En las zonas de disputa, los homicidios permanecieron estables. Disminuyeron en Nariño, Bajo Cauca y sur de Córdoba, pero se incrementaron en Cauca y el Catatumbo. La reducción fue de 20% en Tumaco y de 6% en Bajo Cauca y sur de Córdoba, mientras el aumento fue de 16% en norte del Cauca y Jamundí (Valle del Cauca) y de 3% en el Catatumbo.

Al referirse a las dinámicas de la confrontación en zonas de disputa, mirando específicamente el comportamiento de los homicidios en el periodo enero-septiembre 2019 frente a enero-septiembre 2018, salta a la vista que en Bajo Cauca y sur de Córdoba, donde operan el Clan del Golfo, Los Caparrapos y disidencias de las Farc, que hay divisiones territoriales entre los grupos armados y que en algunos municipios aún hay disputas.

En el Catatumbo hay una reconfiguración de la disputa entre Eln y Los Pelusos (disidencia del

Epl, guerrilla desmovilizada hace casi 30 años) e intensificación de la violencia en la frontera con otras estructuras armadas.

En Chocó, la FIP detectó disputa armada entre el Clan del Golfo y el Eln por procesos de expansión territorial.

Hay enfrentamientos del Frente Oliver Sinisterra (FOS) con una alianza entre el Eln y el Frente Estiven González, por el control del río Patía en zona rural de Telembí (que involucra también Barbacoas, Maguá, Payán y Roberto Payán, en el Litoral Pacífico).

El mismo FOS tiene un pacto de no agresión con las Guerrillas Unidas del Pacífico, pero persiste en disputarse la zona rural de Tumaco con el grupo ilegal de alias 'Contador'.

En el norte de Cauca y Jamundí se han incrementado los ataques de las disidencias de las Farc a la población indígena; en el centro y sur del Cauca (particularmente en Argelia y Balboa) hay disputas de grupos armados (principalmente el Frente Carlos Patiño y el Eln) por el control territorial y de economías ilegales.

También hay reconfiguración del conflicto armado en el último año y surgimiento de disputas en el Bajo Putumayo (Puerto Asís, Puerto Caicedo y Orito) donde

operan disidentes de las Farc y el grupo La Mafia, entre otras estructuras.

Homicidios

Los homicidios a nivel nacional descendieron 1%, con bajas en las principales ciudades. Sin embargo, en los municipios PDET (con Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial) la baja se detuvo: allí se incrementaron en 1% con 15 casos. Entre tanto, en los Espacios de Reincorporación (ETCR) registraron 71 casos menos (disminución del 12%), en las áreas de Sustitución de Cultivos Ilícitos (PNIS) 108 casos menos (disminución del 11%) y las Zonas Futuro 97 casos menos (disminución del 9%).

En 53% aumentaron los combates de la Fuerza Pública contra los grupos armados ilegales: en 106% se incrementaron los combates contra el Eln y en 24% contra las disidencias de las Farc; 29% de los combates ocurrieron en el Bajo Cauca y el norte de Antioquia. La FIP precisó que en este aspecto su base de datos se basa en información de prensa, por lo que refleja una porción de la totalidad de los combates. En esta medida, es útil para observar la tendencia, pero la cifra no se puede comparar con los registros oficiales.

En 26% aumentaron las capturas de miembros de grupos armados y 11% las muertes en operaciones. El grupo más afectado por las capturas es el Clan del Golfo y por las muertes las disidencias de las Farc.

La FIP registró que en 41,6% aumentaron los eventos de reclutamiento forzado de menores de edad, reportándose 94 alertas tempranas entre enero y agosto que advertían sobre la utilización y reclutamiento de niños, niñas y adolescentes en Bolívar, Córdoba, Antioquia, Chocó, Casanare, Cundinamarca, Tolima, Valle de Cauca, Nariño y Putumayo.

Comando General FUERZA AEREA COLOMBIANA
MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL
COMANDO GENERAL DE LAS FUERZAS MILITARES
FUERZA AEREA COLOMBIANA
COMANDO DE PERSONAL
JEFATURA RELACIONES LABORALES
DIRECCION DE NOMINA Y PRESTACIONES SOCIALES

La Dirección de Nómina y Prestaciones Sociales de la Fuerza Aérea Colombiana, ubicada en la Cra. 54 No.26-25 Ministerio de Defensa Nacional piso 3 Edificio Nuevo - Oficina 311, Teléfono 3159800 Ext 2064-2067 Bogotá, D.C. AVISA: Que el día 25 de octubre de 2019 falleció el señor T2 CASTELLANOS CASALLAS JUAN PABLO (Q.E.P.D.), quien en vida se identificó con la cédula de ciudadanía No. 1.016.003.522. Que basados en la información registrada en el Sistema de Información y Administración del Talento Humano de la Fuerza Aérea Colombiana (SIATH), figuran como beneficiarios de las Prestaciones Sociales, la Señora MÓNICA LIZETH GONZALEZ ESTUPIÑAN, con documento de identidad No. 1.033.734.999, en calidad de compañera y el joven MATHIAS CASTELLANOS GONZALEZ, con documento de identidad No. 1.016.114.891, en calidad de hijo. Quienes crean tener igual o mejor derecho, deberán hacerlo valer dentro de la oportunidad señalada por la Ley; se profiere este aviso de conformidad con lo dispuesto en el Código Sustantivo de Trabajo Artículo 212: Pago de Prestaciones por Muerte y Artículo 294: Demostración del Carácter de Beneficiario.

"ASÍ SE VA A LAS ALTURAS"
Línea Anticorrupción Fuerza Aérea Colombiana 01 8000 110 588
Carrera 54 No. 26-25 CAN - Corrutador 3159800 Bogotá, Colombia.
www.fac.mil.co



Comando General FUERZA AEREA COLOMBIANA
MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL
COMANDO GENERAL DE LAS FUERZAS MILITARES
FUERZA AEREA COLOMBIANA
COMANDO DE PERSONAL
JEFATURA RELACIONES LABORALES
DIRECCION DE NOMINA Y PRESTACIONES SOCIALES

La Dirección de Nómina y Prestaciones Sociales de la Fuerza Aérea Colombiana, ubicada en la Cra. 54 No.26-25 Ministerio de Defensa Nacional piso 3 Edificio Nuevo - Oficina 311, Teléfono 3159800 Ext 2064-2067 Bogotá, D.C. AVISA: Que el día 25 de octubre de 2019 falleció el señor TC GÓMEZ PARRA MARIO EFREN (Q.E.P.D.), quien en vida se identificó con la cédula de ciudadanía No. 79.960.549. Que basados en la información registrada en el Sistema de Información y Administración del Talento Humano de la Fuerza Aérea Colombiana (SIATH), figuran como beneficiarios de las Prestaciones Sociales, la Señora ESTHER YANETH GÓMEZ CRISTIANCHO, con documento de identidad No. 20.759.715, en calidad de cónyuge, el señor MARIO SEBASTIÁN GÓMEZ PINZÓN, con documento de identidad No. 1.151.963.453, en calidad de hijo, el joven THOMAS SANTIAGO GÓMEZ GÓMEZ, con documento de identidad No. 33.626.378, en calidad de hijo y el joven MARIO TOBIÁS GÓMEZ GÓMEZ, con documento de identidad No. 1.044.644.367, en calidad de hijo. Quienes crean tener igual o mejor derecho, deberán hacerlo valer dentro de la oportunidad señalada por la Ley; se profiere este aviso de conformidad con lo dispuesto en el Código Sustantivo de Trabajo Artículo 212: Pago de Prestaciones por Muerte y Artículo 294: Demostración del Carácter de Beneficiario.

"ASÍ SE VA A LAS ALTURAS"
Línea Anticorrupción Fuerza Aérea Colombiana 01 8000 110 588
Carrera 54 No. 26-25 CAN - Corrutador 3159800 Bogotá, Colombia.
www.fac.mil.co

